

《定例北海道函館方面公安委員会会議等概要》

令和7年9月24日（水）、次のとおり定例会議を開催した。

○ 審議・報告内容

1 10月中行事予定

高橋警務課長から、10月中行事予定について報告を受けた。

2 「第11回はたらくのりもの大集合！」への参加結果

高橋警務課長から、「第11回はたらくのりもの大集合！」への参加結果について報告を受けた。

中田委員から「1万人もの来場者があったとのことで、大変効果的な広報になったのではないか。素晴らしい取組なので、是非とも継続していただきたい。」旨の発言があった。

岡崎委員から「子供達が将来の夢を持つことができる事業だと思うので、今後も協力していただきたい。」旨の発言があった。

齋藤委員長から「将来の警察官採用にもつながるイベントだと思うので、継続参加をお願いしたい。」旨の発言があった。

3 8月中の苦情受理・措置状況

能戸監察官室長から、「8月中の苦情受理・措置状況」について報告を受けた。

中田委員から「感情的にならず、複数で対応し、お互いに注意しあうことで防止に努めていただきたい。」旨の発言があった。

岡崎委員から「無用のトラブルを避けるため、冷静さを保ち、感情をコントロールできるようトレーニングすることも大切だと思うので、ご指導いただきたい。」旨の発言があった。

齋藤委員長から「現場の警察官は、大変な状況の中で仕事をしてくれていると思う。頑張っていただきたい。」旨の発言があった。

4 令和7年全国地域安全運動の実施

徳田生活安全課長から、令和7年全国地域安全運動の実施について報告を受けた。

中田委員から「出席させていただくが、大変興味深い基調講演であり、楽しみにしている。より効果的な広報・啓発となるよう報道発表にも配意願いたい。」旨の発言があった。

5 生活安全関係主要事件発生・検挙状況

徳田生活安全課長から、生活安全関係主要事件発生・検挙状況について報告を受けた。

岡崎委員から「建物の中では何が行われているのかわからないため、適用が難しい法律だと思う。サービスを受けた人も多いようであるが、潜在化する犯罪だと思うので、端緒が得られた際は、積極的な対応をお願いしたい。」旨の発言があった。

6 管内鉄道各社との連絡協議会の開催結果

鎌田地域課長から、管内鉄道各社との連絡協議会の開催結果について報告を受けた。

中田委員から「関係機関が、共通の危機意識を持ち、万一の時に確実に通報が届く仕組みを整えることが大切だと思う。見せる警戒にも配意しつつ、連絡体制や通報体制の強化を図っていただきたい。」旨の発言があった。

岡崎委員から「関係機関との横の連携は大変重要である。事案の発生がなくても、担当者が定期的に集まって顔を合わせ、お互いを理解することはとても大切なことなので、継続願いたい。」旨の発言があった。

齋藤委員長から「引き続き、関係機関との連携の強化を図っていただきたい。」旨の発言があった。

7 「アイアンマンジャパンみなみ北海道2025」における交通対策

河奥交通課長から、「アイアンマンジャパンみなみ北海道2025」における交通対策について報告を受けた。

中田委員から「広域かつ長時間にわたる任務を完遂していただいた。ヒグマ対策にも万全を尽くしていただき、無事に終えることができたと思っている。」旨の発言があった。

斎藤委員長から「長時間にわたる対応で大変な苦労があったと思う。今後ともよろしくお願ひしたい。」旨の発言があった。

8 若手警察官を対象とした手信号訓練の実施結果

河奥交通課長から、若手警察官を対象とした手信号訓練の実施結果について報告を受けた。

中田委員から「重要な訓練だと思う。夜間など、視認性の悪い状況を想定した訓練にも配意し、警察官の受傷事故防止につなげていただきたい。」旨の発言があった。

岡崎委員から「台風に伴う強風の下で交通整理をしなければならないこともあると思う。様々な場面を想定しつつ、訓練の継続をお願いしたい。」旨の発言があった。

9 警察・運輸支局による不正改造車合同取締りの実施

河奥交通課長から、警察・運輸支局による不正改造車合同取締りの実施について報告を受けた。

中田委員から「爆音で走行する車両を見かけることがある。大変危険なので取締りの継続をお願いしたい。また、不正改造を助長する事業者があれば把握に努めていただきたい。」旨の発言があった。

10 北海道駒ヶ岳噴火を想定した災害警備訓練実施結果

宮本警備課長から、北海道駒ヶ岳噴火を想定した災害警備訓練実施結果について報告を受けた。

中田委員から「大変重要な訓練なので、継続願いたい。駒ヶ岳の登山道には構造物がないので、避難シェルターを設置してもらえれば、災害発生時に役立つのではないかと感じている。」旨の発言があった。

岡崎委員から「北海道駒ヶ岳は、近年も噴火しており、住民の関心は非常に高くなっている。気を抜くことなく、継続した訓練をお願いしたい。」旨の発言があった。

斎藤委員長から「道東では、噴火警戒レベルが上がった火山がある。噴火がないにこしたことはないが、いざという時のために訓練の継続をお願いしたい。」旨の発言があった。

11 滋賀県及び沖縄県警察への特別派遣の概要

宮本警備課長から、滋賀県及び沖縄県警察への特別派遣の概要について報告を受けた。

以上